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省市教育部门为聊城幼儿园“买”男教师点赞

可可用用财财政政资资金金购购买买类类似似服服务务

体智能
协会的男老师
们在根据教材
设置课程，每
个课程他们都
自己先试验一
下游戏的可行
性，然后再给
孩 子 们 去 上
课。

本报记者
邹俊美 摄

本报济南9月14日讯（记者 王
光营 邹俊美） 9月11日，本报曾
报道聊城一幼儿园外聘男老师，来
给孩子们上体能课一事。这些外聘
来的男老师其实都来自于体智能
协会。14日，山东省教育厅和聊城
市教育局表示，支持这种社会提供
服务，由幼儿园购买的方式。

“如果这些老师具有专业资
格和相应的体育知识，熟悉孩子
心理，是个好事。”省教育厅工作
人员介绍，这种做法目前在省内
并不多见，是一个很好的尝试。

据介绍，幼儿教育要求比较严
格，教师必须具有专业资格，才能
从事幼儿体能教育。但在缺乏男老
师的情况下，幼儿园主动从社会购
买服务，弥补男老师的缺位，是一
种很好的尝试，值得推广。

“我们一直在呼吁政府部门
用财政资金为幼儿园购买这部分
服务。”这位工作人员表示，教育
主管部门一直在呼吁，各地政府
应该加大对学前教育的投入，包
括购买社会服务。为此，在我省第
二期学前教育三年行动计划中，
将学前教育经费纳入财政预算，
县（市、区）政府要加大对学前教
育财政投入。

聊城市教育局学前教育教研
室工作人员也表示，体智能协会
的模式很好，凡是有利于孩子身
心健康的，教育局都鼓励。同时他
解释，因为恒大文化亚太体智能
协会是以营利为目的，要孩子们
拿钱去购买这些课程，所以需要
幼儿园跟体智能协会自愿结合。

男幼师缺乏早已不是新鲜
事。“一名女幼师干了12年，从来
都没有过男同事”的尴尬，实在是
让人哭笑不得。而与此同时，一家
旨在输出男教师的协会则引起了
大家的关注。在如今男教师极度
缺乏的情况下，教育部门理应为
这样的创新添把柴。

男幼师缺乏的原因很多，无
非是工资低难糊口；面对一群“姑
娘”同事很是尴尬……

在这样一个人才流动非常自
由的年代，这看似是一个纯粹的
市场选择。但其所造成的影响，不
是市场能够调节得回来的。已经
有不少专家认为，无论是男孩还
是女孩，在他们成长过程中，父亲
或男性这一角色是不可或缺的。
在目前男性大多忙于事业，无暇
陪伴孩子的情况下，幼儿园老师
应该更多地承担起“父亲”这一角
色，可惜堪比国宝的男幼师们怎
么能指望得上呢？

这造成的后果便是，男孩子
缺乏阳刚之气，女孩子不知何为
堂堂正正的男性。十几年后，这些
在阿姨堆里长大的孩子们走向社
会，扛起国家、社会与家庭重任的
时候，如何让人放心？一代人成长
过程中的缺憾，如何能用简单的
经济损益来衡量？

教育的任务不仅是培养合格
学生，更应是培养人格健全的公
民。对于类似聊城体智能协会这
样的组织，政府所做的不仅是为
其擂鼓助威，而应该帮助其寻找
更多的男老师，并鼓励更多的幼
儿园购买这种服务。如果形成偏
颇，应该由政府部门出面拨正。

幼儿园聘男外援

“很多女孩子

喊我奚爸爸”

1989年出生的奚传正当过
3年幼儿教师，什么样的家长和
孩子都见过。而在他教学的过
程中，很多女孩子自觉叫他奚
爸爸。“没人教孩子喊，但她们
就那么叫。”他感叹，现在很多
家庭的父亲都在外忙工作，忽
略了对孩子的照顾。上学之后
学校的男老师又少，这会对孩
子的性格产生很大的影响。

奚传正觉得，父亲关心少
使很多女孩子长大以后，很容
易对比自己年长的男人产生好
感。但凡有人对她们好一点，她们
就不能自拔，这是缺乏父爱的表
现。同时，男教师的缺乏对男孩的
影响也很大，奚传正介绍，幼儿时
期，孩子最喜欢模仿。很多男孩子
在女老师的环绕中会被潜移默
化，动作语气都会有女老师的影
子，这也是很多男孩子长大后女
性化的原因。

“我上课的时候，都尽量多
抱抱这些孩子，对他们温柔一
些，弥补孩子这方面的缺憾。”
奚传正说。

大班孩子不会单腿跳

家长还是不重视体能

看到孩子存在的问题之

后，奚传正下决心想做点什么。
2014年年初他成立恒大文化亚
太体智能协会。成立之初，他一
直在招聘和培训老师，2015年
老师才正式开始上岗。而他们
主推的科目是最能锻炼孩子阳
刚气的体能课。

团队通过上示范课推广课
程：先让幼儿园看到他们上课
的独特方式，幼儿园认可之后
再通知家长，让家长来幼儿园
观摩。“家长带孩子来观看体能
课时，很多大班的孩子都不会
双脚跳或者单脚跳，更不可思
议的是很多家长竟然不知道。”
奚传正说，很多家长意识到问
题之后，都希望孩子能上体能
课，但也有的家长不以为意。

“现在体能课受到的重视，
远远不如其他特长课。很多家
长更希望孩子学画画、背唐诗，
而往往忽略了对孩子体能的锻
炼。”奚传正认为，很多孩子都
是爷爷奶奶看大的，他们经常
溺爱孩子，害怕孩子有危险，孩
子一想干点什么事，他们就赶
紧拦住，使得孩子得不到锻炼。

奚传正同时表示，孩子体
能增加是无形的，不明显的，有
的家长看不到效果，就会拒绝。
这也是推广困难的原因之一。

10人来应聘

最终只留下一人

创业之初，奚传正选择了
一条“农村包围城市”的道路。
他先从成本较低、风险较小的
县乡幼儿园开始推广。目前，已
有50余家幼儿园购买了他们的
服务，仅在高唐县就有30多家。

体能课现在的收费是每学
期每人100块钱。“这个收费标
准不高，市区幼儿园每学期的
学费是3000元—6000元。每个
学期多花100元，很多家长还是
能承受的。”对于自己的事业，
奚传正充满信心。他说，虽然还
没见到回头钱，但现在前景很
好，很多幼儿园都有意愿合作。

而奚传正面临的最大难题
是师资的缺乏。“今天还有幼儿
园打来电话想合作，只是我们
现在的老师只有17个，忙不过
来。”奚传正说，客户不难找，老
师难招。凭现在的人手，他也不
敢接太多单。据了解，老师需要
拿着教具去合作幼儿园上课，
有些幼儿园还很远。“老师们都
很辛苦，基本上每天都有课。”

奚传正说，很多来应聘的
年轻人，一看是跟小孩打交道，
都离开了。“应聘10个，可能只
有两个愿意试一试，最终可能
只能留一个。最后留下来的人
还要送到香港去培训，培训一
个老师要7000元—8000元的成
本。如果这个人干上两天就走
了，我的损失可就大了。还好现
在并没有培训回来后走人的。”

1989年出生的
奚 传 正 创 立 这 一

“输出”男教师的团
队，就因为他担心
男幼师的缺乏会对
孩 子 性 格 造 成 影
响。目前，他的团队
专门培训男老师，
以“派师”的方式跟
幼儿园合作，新颖
的上课方式受到不
少幼儿园的青睐。

本报记者 邹俊美

本报记者 邹俊美

聊城市多家与奚传正合作
的幼儿园园长表示，体能课确
实能增强孩子体质，感冒的孩
子少了。家长也表示男老师的
教育方式跟女老师大不相同，
孩子学到不少东西。

园长：上了体能课

孩子们感冒少了

聊城童心幼儿园园长牛白
华说，今年年初他们开始跟奚
传正的团队合作，很快牛白华
就看到了孩子们的变化：“运动

得多了，感冒的孩子少了，吃饭
也香了。有家长跟我说，他家孩
子身体素质明显增加了。”牛园
长说，男老师声音比较粗犷，一
动起来对孩子的带动性很大。
每次上完课孩子都玩得很开
心，并且都盼着男老师能再来。

新区实验幼儿园园长商红
介绍，今年3月幼儿园请来了体
能男老师。“一个初衷是因为幼
儿园里没有男老师，请他们来
可以增加孩子的阳刚之气，另
外也是想把体能课做成我们园
的一个特色。”商红说，男老师
比较有活力，做起操来比较有
朝气，孩子们都很喜欢。“收费

比较合理，家长都还能接受。我
们应该会长期合作。”

家长：孩子绊倒了

不再怨桌子

哲哲是北苑幼儿园大班的
小朋友，他妈妈说，孩子不小心
摔倒时，家长和幼儿园阿姨有时
会拍拍地或者桌子，说：“我揍
它，它把我的宝贝绊倒了，磕疼
了。”可前几天，哲哲妈再次这样
做时，孩子却说：“妈妈不怨桌
子，桌子不会动，是我不小心。”

哲哲妈说，这件事对她触
动很深，她问孩子是谁教给他

的，孩子说是“大熊哥哥”。“从
这件事上，我反思了很久。有什
么问题时，让孩子去抱怨别人
而不是反思自己，是错的。”哲
哲妈说，她很赞成学校开设体
能课，因为平常自己跟丈夫工
作忙，对孩子的教育比较疏忽。
而男老师会教给孩子担当，孩
子摔倒不是赶紧抱起来，而是
让孩子自己起来。这样孩子面
对自己犯的错，下次可能就记
住了，不会再摔倒。

“孩子多数时间在幼儿园，
接触的都是女老师，没有男老师
对孩子来说个缺憾。”哲哲妈很
赞同幼儿园请男老师来上课。

男男老老师师强强身身更更强强心心
男老师定期上课，幼儿园、家长叫好

专门“搬运”男老师的奚传正：

““合合作作园园不不难难找找，，难难的的是是留留住住老老师师””

解决难题

还是市场更高效

□高寒 李师胜
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